



**NOMBRE DEL ALUMNO: YESENIA SAMAYOA HIDALGO**

**NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. ELIU MORALES  
ROBLERO**

**NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO**

**MATERIA: TRABAJO SOCIAL EN LA SALUD**

**GRADO: 7º CUATRIMESTRE**

**GRUPO: "A"**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**FONTERA COMALAPA CHIAPAS 9 DE SEPTIEMBRE**

## INTRODUCCION

La salud pública como ciencia apenas tiene poco más de un siglo de existencia, pero manifestaciones del instinto de conservación de la salud de los pueblos, existen desde los comienzos de la historia de la humanidad se refiere a prevenir enfermedad y a mejorar la calidad de vida y prolongar la vida de nuestra población en la antigüedad pensaban que enfermarse era acercarse a cristo los hospitales eran manejados por religiosos que solo consolaban y no curaban y las intervenciones desarrolladas en el sentido de controlar la enfermedad eran por lo general hablare sobre los presidentes que ayudaron a disminuir las enfermedades sobre la población como Porfirio Díaz, Benito Juárez entre otras.

Este ensayo es a que analicemos el tema: Proceso Histórico de la Salud vinculado a Trabajo Social en México

La salud pública es la ciencia y arte de organizar y dirigir los esfuerzos para fomentar protege, recuperar y rehabilitar la salud de la población, es una ciencia porque requiere de habilidades y de conocimiento científico, un arte porque requiere de habilidades personales para completar las acciones también es un conjunto de actividades organizadas de la colectividad dirigidas a la defensa el fomento y la promoción de la salud el propósito es mantener y mejorar la salud de la población procurando que los individuos se encuentre en condiciones de ejercer su derecho natural a la salud. En la salud publica en México después de la guerra de independendencia que termino en 1821 se continuo con el uso de las ordenanzas los bandos de policía y buen gobierno que se

encargaban de regular las condiciones de vida de los ciudadanos durante la época de la colonia cuando el país se desarrollaba bajo el yugo español otras instancias encargadas de la salud era la academia de medicina y la escuela nacional de medicina que en 1931 sustituyó al tribunal protomedicato que hasta entonces regulaba esta ciencia y a quienes la practicaban estos centros sumados a distintas medidas de higiene pública como la recolección de basura el entierro de cadáveres y la utilización de cañería intentaban tenerlas en las mejores condiciones posibles la salud de los mexicanos en el año de 1841 se crea el consejo superior de salubridad debido a la preocupación del gobierno de mantener el buen estado de salud de la población mexicana pero se logró si mucho control debido a la inestabilidad política falta de recursos económicos y la desorganización del país con el presidente de Benito Juárez frente a la nación la iglesia perdió mucho poder hospitales y orfanatos manejados por el clero bajo el principio de caridad pasaron a ser gestionados por el gobierno con la intención de funcionar como asistencia pública en 1861 se crea el consejo nacional de beneficencia pública que coordina hospitales para convertirlos en un servicio público gestionados por el estado durante el segundo periodo de Juárez frente al país se continuó la lucha contra la iglesia y esto se reflejó en malos servicios de salud para la población lo que fomentó el incremento de medicina privada y un creciente número de fundaciones de beneficencia las cuales fueron legalizadas. (Gómez, 2008:19-28) afirma

Anteriormente los hospitales no eran instituciones médicas ni la medicina una profesión hospitalaria; funcionaban estos bajo esquemas de caridad, quienes trabajaban en ellos lo hacían para expiar culpas o servir a Dios atendiendo a los desprotegidos, y fue con la independencia del país cuando estos esquemas entraron en un franco período de decadencia a consecuencia de la inestabilidad política, conflictos armados y otros. Las acciones de salud pública del gobierno a cargo de Porfirio Díaz se extendieron por todo el territorio mexicano Benito Juárez fue desplazado por Maximiliano (1864-67) Con Benito Juárez se inician los servicios de atención a la salud como obligación del gobierno y no como obra de caridad de la Iglesia. El paso intermedio fue la beneficencia que era regulada por el gobierno, pero con una participación importante de la sociedad civil. quien durante su imperio creó el Hospital de Maternidad y un instituto para sordomudos Liceaga pensaba que el país entero no podía regirse por las condiciones de salud que sólo existían en la capital y en 1910, pretextando el primer centenario de la Independencia, realizó un análisis sanitario de la República Mexicana a partir de 1810 (La Salubridad, 1910) Eduardo Liceaga, que fue vicepresidente de la Asociación Americana de Salud Pública, se inició la participación de México en los asuntos sanitarios internacionales 1979 Se implanta el Programa IMSS Copla mar, denominado

después IMSS-Solidaridad y luego IMSS-Oportunidades para ofrecer cobertura a la zona rural, 1982a 2002 segunda generación de reformas, sustituye al Código Sanitario la Nueva Ley General de Salud, se cambia de nombre a la Secretaría de Salubridad y Asistencia por Secretaría de Salud y los servicios de salud para la población no asegurada se descentralizan a los gobiernos estatales

## CONCLUSION

En mi parecer el tema me gusto porque va dirigida a la protección y promoción y recuperación de la salud de la población también es parte del contexto social y económico es un instrumento para la atención integral de salud

## BIBLIOGRAFIA

<https://www.monografias.com/trabajos104/situacion-actual-salud-publica-mexico/situacion-actual-salud-publica-mexico.shtml>